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CONSEIL DE QUARTIER DE NEUFCHÂTEL EST–LEBOURGNEUF 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 
12 DÉCEMBRE 2023 

Centre communautaire Lebourgneuf 
1650, boulevard La Morille (salle Théâtre-Photo, RC11-1) 

 

Procès-verbal de la dixième rencontre régulière du conseil de quartier de Neufchâtel Est-
Lebourgneuf tenue le 12 décembre 2023, à 19 h. 

 

PRÉSENCES : 

 
Mme Lise Bilodeau    Présidente 
Mme Lise Villeneuve    Trésorière 
Mme Cynthia Fauteux    Secrétaire 
 
M. Brann Blanchette-Émond   Administrateur 
M. Jean Guyler Darcelin   Administrateur 
Mme Hélène Lancup    Administratrice 
M. Louis-Simon Rochette   Administrateur 
M. Martin Trudel    Administrateur 
 
Mme Patricia Boudreault-Bruyère  Conseillère municipale, district de Neufchâtel-

Lebourgneuf 

Mme Véronique Dallaire  Conseillère municipale, district des Saules –Les 
Méandres (quitte à 19h30) 

ABSENCES 

Mme Liane Bourdages   Vice-présidente (présente par visio-conférence) 
M. Jean Rochette    Administrateur 
 
 
IL Y A QUORUM 

 
 

ASSISTENT ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : 

 

Mme Éloïse Gaudreau Conseillère en consultations publiques, 
 Service de l’interaction citoyenne 

Mme Lydia Toupin Conseillère en urbanisme, gestion du territoire  

 

Présence de 10 citoyens dans l’assemblée. 
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ORDRE DU JOUR DE LA DIXIÈME ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 2023 

DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 

DU CONSEIL DE QUARTIER DE NEUFCHÂTEL EST–LEBOURGNEUF 

 
 
23-10-01 Ouverture de l’assemblée 

 
23-10-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
23-10-03 Rencontre d’information concernant l’agrandissement d’une garderie au 

7028, rue des Brumes 
 
23-10-04 Présentation de la nouvelle maison des Aînés par le CIUSSS 
 
23-10-05 Période d’information des membres du conseil municipal 
 
23-10-06 Période de questions et commentaires du public  

 
23-10-07 Adoption du procès-verbal de l’assemblée régulière du 15 novembre 

● Affaires découlant du procès-verbal 
 
23-10-08 Suivi des dossiers en cours 

● Rencontre avec le député de Vanier-Les Rivières – Mario Asselin 
(discussion) 

● Phase 2 du projet de sécurité routière (suivi de résolution) 
● Échéancier de réfection du boul. Pierre-Bertrand (suivi de résolution) 

 
23-10-09 Nouveaux dossiers 

● Nouveau comité sur la mobilité avec d’autres conseils de quartier 
(discussion) 
 

23-10-10 Suivi de la participation du conseil de quartier aux comités suivants : 
● Table de concertation vélo 

 

 
23-10-11 Correspondance, trésorerie et affaires internes 

● Correspondance 
● Secrétariat 
● Trésorerie 

 
23-10-12 Divers/varia 
 
23-10-13 Levée de l’assemblée 
 

 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=616
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=616
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23-10-01 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
La présidente souhaite la bienvenue à l’assistance. Elle rappelle que tous les 
membres du conseil d’administration du conseil de quartier sont des bénévoles 
et qu’ils n’ont aucun pouvoir décisionnel, mais de recommandation.  

 

23-10-02 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
SUR UNE PROPOSITION DE M. MARTIN TRUDEL DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. BRANN BLANCHETTE-EMOND, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT 
d’adopter l’ordre du jour tel quel. 
ADOPTÉE 

 

23-10-03 RENCONTRE D’INFORMATION CONCERNANT L’AGRANDISSEMENT 
D’UNE GARDERIE AU 7028, RUE DES BRUMES 

 

  Mme Véronique Dallaire souhaite la bienvenue aux personnes présentes. 
Mme Michèle Desbiens, requérante dans le projet, présente le service de 
garde et les plans d’agrandissement prévus. Mme Lydia Toupin présente les 
modifications réglementaires nécessaires à sa réalisation. À la suite de la 
présentation, les citoyens et membres du conseil sont invités à poser leurs 
questions, auxquelles répondent Mme Lydia Toupin et Mme Michèle Desbiens. 
Les réponses apportées aux questions sont à la satisfaction de tous. 

23-10-04 PRÉSENTATION DE LA NOUVELLE MAISON DES AÎNÉS PAR LE CIUSSS 
de la Capitale-Nationale 

Présentation de la nouvelle maison des Aînés par : 

Mme Sylvie Picard, conseillère cadre-qualité milieu de vie Centre-Nord, 
Direction du programme soutien à l'autonomie des personnes âgées 
Mme Bianca Caron, gestionnaire du site de la maison des Aînés Lebourgneuf 
Mme Karine Lévesque, coordinatrice pour l’offre de services des maisons 
alternatives 
 
Des explications sont données sur l’aménagement et le fonctionnement de la 
maison des Aînés et alternative. Celle-ci accueillera 96 personnes nécessitant 
différents besoins. La population sera invitée à s’impliquer bénévolement à 
travers différentes activités. Citoyens et membres du conseil sont invités à 
poser des questions, auxquelles les trois invitées répondent. 

 

23-10-05  PÉRIODE D’INFORMATION DES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL 
 
Mme Patricia Boudreault-Bruyère présente les principales activités à venir : 

 
● Programme « Bénévoles d’expertise » : le Prix de reconnaissance 

bénévole experte engagée 2023 a été remis le 5 décembre 2023 à une 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=616
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=616
https://gpddocs.ville.quebec.qc.ca/gpdblob/GT2023-508.pdf?_gl=1*ap1wt4*_ga*MTEwMTc4Nzg2NS4xNjk0NzgyMTQz*_ga_05YLZK6GW8*MTcwMjQyODk2My4xMy4xLjE3MDI0Mjg5NzkuNDQuMC4w
https://www.ciusss-capitalenationale.gouv.qc.ca/a-propos/projets-envergure/mda/lebourgneuf
https://benevoles-expertise.com/renee-ouellet-benevole-experte-engagee-2023/
https://benevoles-expertise.com/renee-ouellet-benevole-experte-engagee-2023/
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citoyenne de l’arrondissement, Mme Renée Ouellet. Elle recevra des 
félicitations du conseil municipal et du conseil d’arrondissement. 

● Activités pour les fêtes : consulter le site des Loisirs de Lebourgneuf 
● Prochaine séance du conseil de quartier de Neuchâtel est-Lebourgneuf : 

17 janvier 2024. Il y aura une consultation publique pour un nouveau 
projet résidentiel sur la rue des Gadelles. 

● Lancement de la démarche de participation publique dans le cadre du 
processus de la planification du secteur Louis XIV-Bastien : plusieurs 
enjeux de cohabitation et de nuisance qui durent depuis quelques années 
en lien le Parc industriel des carrières. Détails à venir sur le site de la 
Ville de Québec. 

● Mobilité dans la couronne nord : la Ville de Québec, avec la collaboration 
du RTC, lance une démarche de consultation afin d’alimenter sa 
réflexion visant à améliorer la mobilité dans la couronne nord de 
Québec. L’invitation à participation est lancée aux citoyens.  

● Rencontre du comité de bon voisinage du Parc industriel des carrières : 
une rencontre a eu lieu en décembre pour discuter de la poussière, du 
bruit, de la lumière, du lavage des camions, des odeurs, etc. Il y a des 
essais de nouveaux produits pour réduire les odeurs (ajout d’additif au 
bitume). L’analyse des sondages complétés par les citoyens du secteur 
sont encore en phase d’analyse. La Ville de Québec mettra en place une 
commission consultative sur la qualité de l’air visant à améliorer 
les échanges entre les différentes instances concernées et maximiser la 
portée de ses actions. 

● Trottoirs actifs : certaines mesures ont été prises afin que le projet puisse 
voir le jour.  

● Projet sur la rue Dakar : la construction n’est pas dérogatoire, elle sera 
limitée à 4 étages, malgré l’affiche du promoteur qui en montrait 7. 

 
Mme Véronique Dallaire ayant dû quitter plus tôt, aucun point d’information n’est rapporté de 
son côté. 

23-10-06 PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC 
 
  Aucune question des citoyens présents. 
 
23-10-07 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU 15 

NOVEMBRE 2023 

● Affaires découlant du procès-verbal du 15 novembre 2023 :  

- La demande de subvention pour la campagne RaLENTir a été déposée. 

SUR UNE PROPOSITION DE MME HÉLÈNE LANCUP DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. JEAN GUYLER DARCELIN, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT 
d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 15 novembre 2023. 
ADOPTÉE 

 

 

 

https://loisirslebourgneuf.net/automne-2023/
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=617
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=617
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=637
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23-10-08 SUIVI DES DOSSIERS EN COURS 

Affaires découlant du procès-verbal du 15 novembre 2023 :  

● Rencontre avec le député de Vanier-Les-Rivières – Mario Asselin 
(discussion) 
Une rencontre aura lieu le 11 janvier 2024. Le mémoire portant sur les 
enjeux de mobilité sur Pierre-Bertrand lui sera soumis. 
 

● Phase 2 du projet de sécurité routière (suivi de résolution 23-CA-48) 
Une résolution a été déposée concernant une phase 2 du projet de sécurité 
routière (2025-2029) par plusieurs conseils de quartier. 
 

 Réponse du service des transports et de la mobilité intelligente au 
questionnement du Conseil de quartier sur la reconduction du financement du 
programme au-delà de 2024 :  

Le programme de mobilisation est une action de la Stratégie de 
sécurité routière 2020-2024. Les modalités du programme 
demeureront inchangées pour l'année 2024.La proposition du conseil 
de quartier sera toutefois prise en considération lors de l'élaboration de 
la Stratégie de sécurité routière 2025-2029. La pertinence et les 
modalités du programme seront questionnées et bonifiées au besoin 
dans le cadre de cet exercice. Le cas échéant, les nouvelles modalités 
entreraient en vigueur en 2025 (dépôt des demandes en novembre 
2024). 
Il est cependant peu probable que le conseil de quartier soit autorisé à 
élaborer et mettre en œuvre des plans d'aménagement de la rue en 
raison des enjeux légaux (plans signés et scellés par un ingénieur) et 
de responsabilité civile.  

 
● Échéancier de réfection du boul. Pierre-Bertrand (suivi de résolution 

 23-CA-47) 
Réponse du service des transports et de la mobilité intelligente suite au 
questionnement du Conseil de quartier :  

Ce projet porte sur le tronçon compris entre la rue Bouvier et le 
boulevard Bastien. Il prévoit le réaménagement de la chaussée, la 
construction de trottoirs et d’une voie cyclable, l’aménagement de 
voies réservées aux autobus, le verdissement des abords de la route 
et la construction d’un réseau de drainage pluvial fermé. 
La réalisation du projet nécessite l’acquisition d’une bande de terrain 
appartenant au MTMD. 
Un concept d’aménagement préliminaire a été élaboré. Il devra 
cependant être ajusté pour intégrer les nouveaux besoins de transport 
en commun dans le cadre du déploiement du Réseau express de la 
Capitale (lorsque ceux-ci seront connus). 
Ce projet va nécessiter un investissement supérieur à 50 M$. L’horizon 
de réalisation de ce projet est inconnu. Il ne pourra toutefois pas être 
réalisé en simultané avec le projet de réfection du boulevard Robert-
Bourassa qui pourrait débuter en 2025 ou 2026.  
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23-10-09 NOUVEAUX DOSSIERS 

● Nouveau comité sur la mobilité avec d’autres conseils de quartier 
(discussion) 

Mme Bilodeau a reçu une invitation de Mme Lavaux du Conseil de quartier de 
Vanier afin de rejoindre un nouveau comité qui discutera de la mobilité du 
réseau routier dans les secteurs de Lebourgneuf, Vanier et Pierre-Bertrand. 
M. Brann Blanchette-Émond et M. Martin Trudel ont accepté de participer. 

 
23-10-10 SUIVI DE PARTICIPATION DU CONSEIL DE QUARTIER AUX COMITÉS 
  SUIVANTS 
 

● Table de concertation vélo 
La prochaine rencontre a lieu jeudi prochain (14 décembre) et touche 
davantage les quartiers centraux. M. Trudel sera absent, mais il fera un 
suivi à la prochaine rencontre. 

 

23-10-11 CORRESPONDANCE, TRÉSORERIE ET AFFAIRES INTERNES 

Trésorerie  

Mme Villeneuve indique que le solde est de 713,04 $ au 31 octobre 2023. Après 
avoir acquitté les frais de service pour le mois de septembre (2,95 $) et les 
frais de secrétariat (90$), le solde est de 620,09$ au 30 novembre 2023. 

La nouvelle subvention devrait arriver en janvier 2024. 

Secrétariat 

RÉSOLUTION 23-CA-49 
FRAIS DE SECRÉTARIAT POUR LA RENCONTRE DU 15 NOVEMBRE 

2023. 
SUR UNE PROPOSITION DE MME LISE BILODEAU DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME M. LOUIS SIMON ROCHETTE, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT 
de verser la somme de 90 $ à Mme Martine Gagnon pour les frais de 
secrétariat. Un virement bancaire lui sera fait. 
ADOPTÉE 

Correspondance :  

• Mme Éloïse Gaudreau discute d’un courriel reçu de « La Pieuvre », qui 
souhaiterait rencontrer le conseil de quartier. La Pieuvre Haute Saint 
Charles, Wendake, Neufchâtel-Est rassemble les acteurs du territoire 
afin d'accroître leur capacité d'impact collectif. Mme Lise Bilodeau fait 
part de son souhait de les accueillir en janvier 2024. Les membres du 
conseil approuvent la démarche. 
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23-10-12 DIVERS/VARIA 

 Aucun 

 

 

23-10-13 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Levée de la réunion à 20 h 45.  
 

 
 
 
 
________________  ____________________ 

Mme Lise Bilodeau,     Mme Cynthia Fauteux, 
Présidente       Secrétaire 


